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Lucio Cabrera Acevedo dedicó 50 de sus 83 años de vida al Poder Judicial 
de la Federación, y dejó plasmada su huella en 38 libros en los que se desen-
traña la historia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Hoy, a unas semanas de su fallecimiento, queda en el recuerdo de quie-
nes colaboraron con él en sus diversas responsabilidades y, en especial, en 
los servidores públicos con los que convivió de 1986 a 2005, cuando realizó la 
titánica labor de hurgar en diversos lugares de la Corte para alcanzar su difícil 
objetivo.

Fueron casi 20 años los que comprometió su tiempo para lograr la historia 
del Alto Tribunal, hoy de fácil consulta gracias a él.

Cada uno de sus libros llevan al recuerdo del historiador Cabrera Acevedo, 
como el hombre que con textos redactados a puño y letra, alcanzó la obra que 
contiene el acontecer de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

e d i t o r i a l



Hurgó en infinidad de archivos 
para desentrañar desde sus orí-
genes el pasado de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
y una vez con los datos más precisos en 
su poder, con excelente caligrafía escri-
bió la historia del Alto Tribunal en mi-
les de hojas que más tarde dieron forma 
a 38 libros.

El doctor Lucio Cabrera Acevedo, 
considerado el historiador de la Supre-
ma Corte de Justicia de la Nación, falle-
ció el pasado 24 de julio, a los 83 años 
de edad, 50 de los cuales los dedicó al 
Poder Judicial de la Federación (PJF).

Definido por quienes trabajaron 
con él como hombre inteligente y cul-
to, el doctor Cabrera nació en la Ciudad 
de México el 18 de noviembre de 1924. 
Una licenciatura en derecho, una maes-
tría en letras con especialidad en histo-
ria, y dos doctorados (uno en historia y 
otro en derecho) confirman los atributos 
de los que hablan sus ex compañeros.

Fanático del ajedrez, frecuente ju-
gador de tenis y afecto a un buen café 
exprés, de 1986 a 2005 se hizo cargo de 
escribir la historia del máximo tribunal 
del país.

Ello, a raíz de que durante una visi-
ta del entonces presidente Miguel de la 
Madrid al Alto Tribunal, éste expresara 
su deseo de poseer la historia comple-
ta de la Suprema Corte. Se cayó en la 
cuenta de que no había un texto como 
tal, de ahí que el presidente del órgano 
jurisdiccional, Jorge Iñárritu y Ramírez 
de Aguilar, ordenara que se emprendie-
ra esa labor, misma que se encomendó 
al doctor Cabrera.

Dicen quienes vivieron de cerca 
ese trabajo, que fue una labor inmensa, 
de tal envergadura, que fue imposible 
escribir la historia en un solo libro.

Pero más inmenso fue el trabajo 
del doctor. En su oficina, sentado horas 
y horas frente a su escritorio, durante 
19 años escribió a mano, con excelente 

caligrafía, cada uno de los libros de su 
obra, que luego eran transcritos por sus 
colaboradores, y celosamente cotejados 
por él mismo. “Para evitar que cual-
quier error cambiara el sentido original 
de sus escritos”, decía.

Pregunta uno por esos archivos ca-
ligráficos, al considerar que bien pudie-
ra tratarse de un tesoro histórico, pero 
nadie da pista de él.

¡Qué monserga!, diría don Lucio 
Cabrera, frase que parecía traer a flor 
de labio, y que pronunciaba cada vez 
que se le presentaba alguna contrarie-
dad.

Cuenta una de sus más cercanas 
colaboradoras que la jovialidad que lo 
caracterizaba a veces se desvanecía y 
ello lo hacía mostrar su temperamento 
fuerte, aunque nunca propinó un mal 
trato a sus subordinados.

Ese temperamento sólo aparecía 
cuando las presiones en el trabajo se 
presentaban. Era muy frecuente, rela-
tan, que él mismo, por disciplina, se fi-
jará plazos fatales ante los Ministros del 
Alto Tribunal para entregar tal o cual 
investigación o un dato histórico que le 
solicitaban.

–No diga que en ocho días, diga 
que en 15 para que no se vea tan pre-
sionado– le recomendaban sus colabo-
radores.

Sin embargo, a la vuelta de los días, 
de las semanas o de los meses, ocurría 
lo mismo.

Lucio Cabrera
Acevedo, una vida 
dedicada al PJF

• Jefe de Sección de la Tercera Sala de la SCJN.
• Primer Secretario Interino del Magistrado Rafael Rojina Villegas en el Pri-
mer Tribunal Colegiado del Primer Circuito en Materia Administrativa y Civil.
• Secretario de Estudio y Cuenta en las ponencias del Ministro 
Hilario Medina, Mariano Azuela Rivera y Alfonso Guzmán Neyra.
• Secretario Particular del Ministro Presidente Alfonso Guzmán Neyra.
• Juez de Distrito en Acapulco, Guerrero.
• Encargado de la Comisión de Estudios Históricos de la SCJN.
• Director General de Estudios Históricos de la SCJN.
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–¡Ya lo volví a hacer!– reconocía 
apesadumbrado ante sus colaborado-
res, lo que hacía prever días difíciles 
de ardua investigación en los archivos 
históricos más socorridos del país.

Los libros fueron su pasión. “Tuvo 
prisa por leer los clásicos de la literatu-
ra universal”, recuerdan.

Cuando asumió como director 
general de Estudios Históricos de la 
SCJN, su oficina poco a poco se vio re-
pleta de ellos. Fue la época cuando su 
oficina lucía como la de un “intelec-
tual”, dice una de sus ex compañeras.

Llegaron a ser tantos, que se tu-
vieron que guardar en cajas. Luego el 
doctor decidió que había que mandar 
ampliar los libreros de su oficina. Po-
co antes de su retiro, relatan, regaló 
a sus compañeros una abundante por-
ción de su colección.

Cabrera Acevedo fue catedrático 
en diversas universidades nacionales 
y extranjeras, además de investiga-
dor, y también escribió obras bajo el 
auspicio de la Universidad Nacional, 
la Universidad Iberoamericana y la 
Barra Mexicana de Abogados, con el 
sello de Porrúa.

– Se le echa de menos no sólo 
como jefe, sino como amigo… se le 
recuerda con cariño– comenta un ex 
colaborador del doctor, quien además 
precisa que el inglés, francés, italiano, 
sueco y alemán fueron idiomas que 
dominó. C

• La Jurisprudencia. De la obra 
La Suprema Corte de Justicia 
y el Pensamiento Jurídico.
• La Suprema Corte de Justicia. 
Sus orígenes y primeros años. 1808-
1847.
• La Suprema Corte de Justicia 
a mediados del Siglo XIX.
• La Suprema Corte de Justicia. 
La República y el Imperio.
• La Suprema Corte de Justicia 
durante la Restauración.
• La Suprema Corte de Justicia a 
principios del porfirismo. 1877-1882.
• La Suprema Corte de Justicia 
durante el fortalecimiento 
del porfirismo. 1882-1888.
• La Suprema Corte de Justicia a 
fines del Siglo XIX. 1888-1900.
• La Suprema Corte de Justicia a 
principios del Siglo XX.  1901-1914.
• La Suprema Corte de Justicia, 
la Revolución y el Constituyente 
de 1917.
• La Suprema Corte de Justicia 
durante los años constitucionalistas. 
1917-1920.
• La Suprema Corte de Justicia 
durante el gobierno del presidente 
Álvaro Obregón. 1920-1924.
• Presidentes de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación. 1825-1996.
• Nation’s Supreme Court of Justice.
• 150 años del Acta de Reformas.
• Documentos constitucionales y 
legales relativos a la función judicial. 
1810-1917.
• La Suprema Corte de Justicia en el 
Siglo XIX.
• La Suprema Corte de Justicia 
durante el gobierno del presidente 
Plutarco Elías Calles.
• Memorias del Ministro Silvestre 
Moreno Cora.
• La Suprema Corte de Justicia 
durante los gobiernos de los 
presidentes Portes Gil, Ortiz Rubio 
y Abelardo Rodríguez. 1924-1934.
• 175 años de la Presidencia 
de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación. 1825-2000.

• La Suprema Corte de Justicia 
durante el gobierno del presidente 
Lázaro Cárdenas.
• La Suprema Corte de Justicia 
durante el gobierno del presidente 
Manuel Ávila Camacho. 1940-1946.
• Los Tribunales Colegiados de 
Circuito.
• Índice Alfabético de personas en la 
historia de la Suprema Corte de Justi-
cia en el Siglo XIX. 1821-1914.
• El Constituyente de 1917 y el Poder 
Judicial de la Federación. Una visión 
del Siglo XX.
• Contexto socio-político de México 
en la Quinta Época y parte de la 
Sexta del Semanario Judicial de la 
Federación (1917-1957) del Poder 
Judicial de la Federación.
• El derecho, antecedente 
de Semanario Judicial de la 
Federación y los primeros amparos.
• La Suprema Corte de Justicia 
durante el gobierno del presidente 
Miguel Alemán. 1946-1952.
• La Suprema Corte de Justicia 
durante el gobierno del presidente 
Adolfo Ruiz Cortines. 1952-1958.
• La Suprema Corte de Justicia 
durante el gobierno del presidente 
Adolfo López Mateos. 1959-1965.
• La Suprema Corte de Justicia 
durante el gobierno del presidente 
Gustavo Díaz Ordaz. 1966-1970.
• La Suprema Corte de Justicia 
durante el gobierno del presidente 
Luis Echeverría. 1971-1976.
• La Suprema Corte de Justicia 
durante el gobierno del presidente 
José López Portillo. 1977-1982.
• La Suprema Corte de Justicia 
durante el gobierno del presidente 
Miguel de la Madrid. 1983-1988.
• La Suprema Corte de Justicia 
durante el gobierno del presidente 
Carlos Salinas de Gortari. 1989.1994.
• La Suprema Corte de Justicia duran-
te el gobierno del presidente Ernesto 
Zedillo Ponce de León. 1995-2000.
• El Constituyente de Filadelfia y la 
Judicial Review.

Obras publicadas en la SCJN:
Una mano docta
Para el Ministro en retiro Juan 
Díaz Romero, el doctor Lucio 
Raúl Cabrera Acevedo fue un 
estudioso comprometido de la 
historia de la Suprema Corte. 
Afirmó que en cada una de sus 
obras se nota la “mano docta” 
que lo caracterizaba. “Dos o 
tres veces le pedí su auxilio en 
algunas conferencias que tenía 
que dar”, comentó. “Tengo un 
magnífico recuerdo de él, por-
que me ayudó mucho”, dijo el 
Ministro.
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Más de una hora de reunión, en la que la secretaria general de Amnistía 
Internacional (AI), Irene Khan, escuchó en voz de Ministros del Alto Tri-
bunal, el compromiso de éste con la defensa de los derechos humanos.

Y, al término, ante reporteros, el reconocimiento que hiciera la visitante: 
“Nuestro sentir es que la Corte es un instrumento crítico para los derechos hu-
manos; reconocemos que cuando hay amenazas serias a las garantías individua-
les, amenazas poderosas, la Corte está facultada para acercarse y tratar con esas 
amenazas serias contra las garantías individuales, y nosotros consideramos que 
es algo muy importante que tiene la Constitución”.

Los Ministros Guillermo I. Ortiz Mayagoitia, presidente de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN); Margarita Beatriz Luna Ramos y Genaro David 
Góngora Pimentel aseguraron a la secretaria general de AI que el Alto Tribunal 
tiene una elevada preocupación por la defensa de los derechos humanos, y así 
lo ha dejado de manifiesto en reciente resoluciones, como en los amparos que 
concedió a militares infectados con el VIH.

El Ministro Ortiz Mayagoitia expuso, en la reunión efectuada en la Presi-
dencia de la SCJN, que en este año se sustentó la obligatoriedad que tienen los 
tratados internacionales, “y los que corresponden a los derechos humanos son ley 

Reconoce AI 
compromiso 
de Corte en defensa 
a derechos humanos
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Irene Khan, secretaria general de Amnistía Internacional, 
con los Ministros Guillermo I. Ortiz Mayagoitia, Margarita 
Luna Ramos y Genaro Góngora Pimentel.

vigente”, y determinó que, jerárquicamente, están por abajo de la Constitución 
Política, pero encima de las leyes federales.

Los tratados internacionales, dijo, tienen una posición privilegiada y su apli-
cación por los Jueces mexicanos debe ser en aquellos casos que corresponda.

A su vez, Irene Khan destacó la importancia que tiene el Poder Judicial de 
la Federación, en lo general, y la SCJN, en lo particular, y manifestó que la in-
clusión y la protección de los derechos humanos son fundamentales en un Estado 
moderno.

Se refirió a los casos de Lydia Cacho, Atenco y Oaxaca, y los Ministros le 
explicaron que al no existir lineamientos que regularan la actuación de las co-
misiones investigadoras que al respecto se integran, se elaboraron las reglas que 
dan cauce al trabajo de los comisionados.

Recordó que ésta es la primera vez que AI se reúne con miembros de la Su-
prema Corte, y opinó que la invitación es una señal más del compromiso del Alto 
Tribunal con los asuntos de derechos humanos.

Dijo que en el encuentro hubo una conversación muy positiva e instructiva 
en la que se discutió el papel del máximo tribunal del país en materia de apoyo a 
las políticas internacionales de derechos humanos. C
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l La Magistrada María del Carmen 

Alanís Figueroa fue electa pre-
sidenta del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF).

Por unanimidad, el Pleno de la 
Sala Superior del TEPJF eligió a la 
Magistrada para asumir la Presiden-
cia del máximo órgano jurisdiccional 
en materia electoral del país, luego de 
la renuncia que presentó a dicho cargo 
el Magistrado Flavio Galván Rivera el 
pasado 6 de agosto.

En lo que fue la primera sesión 
pública como presidenta del TEPJF, la 
Magistrada Alanís Figueroa pronunció 
un mensaje en el que expresó que du-
rante su gestión asegurará el fortale-
cimiento de la impartición de justicia 
pronta, expedita e imparcial, y expre-
só su interés por acercar la justicia a 
la sociedad para que encuentre en el 
Tribunal “un espacio de acceso opor-
tuno y sencillo a sus demandas”.

“A los partidos políticos, agrupa-
ciones, ciudadanos y todos aquellos 
que acuden a este Tribunal, como 

también los tribunales electorales lo-
cales, las autoridades administrativas 
electorales, los entes internacionales 
que han estado involucrados en el for-
talecimiento democrático de nuestras 
instituciones en México, pueden tener 
la certeza de que tienen y seguirán te-
niendo en este Tribunal un impulsor 
invariable del derecho y de la demo-
cracia en México”, externó la Magis-
trada Alanís Figueroa. 

Consideró un privilegio ser la pri-
mera mujer en ocupar la Presidencia 
de este órgano jurisdiccional, y que 
“el mandato recibido demuestra que 
las asimetrías de género ya no podrán 
constituirse como obstáculos para el 
desarrollo profesional de las mujeres.

“Reconozco el reto que se me pre-
senta y comprometo mi mayor esfuerzo 
ante ustedes, a que el Tribunal Elec-
toral sea un motor en la consolidación 
de la impartición de justicia y de la de-
mocracia como forma de vida de nues-
tra sociedad”, expresó la Magistrada 
Alanís y se comprometió a dirigir los 
trabajos de la institución garantizando 

Etna Ávalos Molina

en todo momento dar continuidad a los 
retos y objetivos institucionales defi-
nidos por la Sala Superior, tendientes 
a fortalecer la impartición de justicia 
electoral, garantizando en todo mo-
mento el cumplimiento de los princi-
pios rectores que rigen la materia.

La Magistrada reconoció públi-
camente la trayectoria de su antece-
sor Flavio Galván Rivera, quien, por 
su parte, agradeció el apoyo de sus 
homólogos y del personal del TEPJF 
durante su gestión, al tiempo que rei-
teró su compromiso con la República. 
Se comprometió, además, a aplicar 
toda su energía y profesionalismo, en 

La Magistrada 
María del Carmen 
Alanís Figueroa 
asume Presidencia 
del TEPJF
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cumplimiento de su deber. 
La nueva presidenta del TEPJF 

comentó que ha dedicado 20 años de 
su vida a la materia electoral y que 
inició su carrera precisamente en el 
Tribunal “conociendo los cimientos de 
la justicia electoral mexicana”. Puedo 
decir, agregó, inclusive con orgullo, 
que entre estas mismas paredes me 
formé, por ello reconozco el reto que 
se me presenta y comprometo mi ma-
yor esfuerzo a que el Tribunal Electo-
ral sea un motor en la consolidación 
de la impartición de justicia y de la 
democracia como forma de vida de 
nuestra sociedad.

Magistrada Alanís Figueroa
Licenciada en derecho por la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) y maestra en Gobierno Comparado por la London 
School of Economics, Universidad de Londres, con especialización en 
análisis y diseño de la comunicación política.
Cuenta con más de 18 años de experiencia en la materia electoral, 
destacando su trabajo por nueve años en el Tribunal Federal Electoral 
y siete años en el Instituto Federal Electoral. Actualmente forma parte 
del catálogo de Consultores Internacionales en temas electorales de la 
ONU y fue consultora Internacional de la Organización de los Estados 
Americanos. 
En cuanto a su experiencia docente, ha impartido las materias de de-
recho administrativo y la asignatura de Organización de las Elecciones 
en la especialización en Derecho Electoral de la División de Estudios 
de Postgrado de la Facultad de Derecho de la UNAM. Asimismo, ha 
participado como ponente en diversos cursos sobre asuntos político-
electorales, educación cívica y comunicación política.
Ha dictado conferencias y publicado diversos ensayos y artículos en 
publicaciones especializadas, en México y en el extranjero, sobre te-
mas relacionados con la administración de elecciones, capacitación 
electoral y la educación cívica; el comportamiento electoral mexica-
no; derecho electoral; sistemas electorales; justicia electoral; derecho 
electoral comparado; reforma electoral; partidos y elecciones; finan-
ciamiento y fiscalización de los partidos políticos; transición a la demo-
cracia; comunicación política, entre otros.



El presidente de los Estados Uni-
dos Mexicanos, Felipe de Jesús 
Calderón Hinojosa, realizó visi-

ta de cortesía a la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN).

Con pleno respeto a la división 
de poderes del Estado mexicano, el 
primer mandatario fue recibido por 
las Ministras y los Ministros del Al-
to Tribunal de la nación, con quienes 
conversó en torno al sistema de admi-
nistración de justicia y, en especial, a 
la independencia del Poder Judicial de 
la Federación.

La visita se inscribe en el marco de 

colaboración entre los poderes Ejecuti-
vo y Judicial, para impulsar un estado 
de derecho en México.

Al reunirse con Ministras y Minis-
tros en la Presidencia de la SCJN, el 
jefe del Ejecutivo dijo que el propósito 
de la visita es establecer una mejor re-
lación entre poderes; una relación re-
publicana, respetuosa y constructiva.

El presidente Calderón Hinojosa 
reconoció la labor honesta y responsa-
ble del Alto Tribunal en las tareas que 
tiene encomendadas.

Por su parte, el presidente de la 
SCJN, Ministro Guillermo I. Ortiz Ma-

El presidente Felipe Calderón 
visitó el Alto Tribunal



yagoitia, señaló que “es necesario for-
talecer los mecanismos para mejorar 
el diálogo respetuoso entre poderes, y 
que su funcionamiento sirva mejor a la 
ciudadanía”.

El presidente Calderón Hinojosa 
acudió acompañado por el secretario 
de Gobernación, Francisco Javier Ra-
mírez Acuña; el consejero jurídico de 
la Presidencia de la República, Daniel  
Francisco Cabeza de Vaca Hernández; 
el jefe de la Oficina de la Presiden-
cia, Juan Camilo Mouriño Terrazo, y 
el secretario particular, César Nava 
Vázquez.
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El presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Guillermo I. 
Ortiz Mayagoitia, afirmó que cada vez hay una mayor demanda de acceso 
al juicio de garantías individuales, y precisó que en el último semestre, 

en materia de amparo indirecto, la carga de trabajo creció 74 por ciento en los 
juzgados de Distrito y 44 por ciento en los Tribunales Unitarios de Circuito.

Así lo expresó al dictar una conferencia magistral ante integrantes de la 
Asociación Nacional del Notariado Mexicano, a quienes dijo que la función no-
tarial forma parte esencial del complejo engranaje del sistema judicial.  

En el marco del Curso de Actualización sobre Derecho Notarial, indicó que 
el Poder Judicial de la Federación atenderá este año alrededor de un millón de 
amparos indirectos, mientras que la cifra de los directos ha crecido 25 por ciento 
respecto al año pasado.

Afirmó que, ante este incremento en el volumen de trabajo, es imprescindi-
ble tomar medidas innovadoras para garantizar su buena marcha.

Crece demanda de acceso a juicio 
de garantías individuales: GOM

Ministro Guillermo I. Ortiz Mayagoitia dialogó con notarios. 
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Subrayó el papel de los notarios en el complejo engranaje del sistema judicial, 
y recordó que éstos tienen la responsabilidad de estar a la vanguardia y  conocer el 
marco legal vigente, para asesorar a las personas que solicitan sus servicios.

“Señores notarios, ustedes son pieza indispensable para el goce y ejercicio 
efectivo de una gran cantidad de derechos”, recalcó.

El PJF defiende la Constitución
Y en la inauguración de cursos de la Facultad de Derecho de la Universidad La Sa-
lle, el Ministro Ortiz Mayagoitia ejemplificó la creciente carga de trabajo en materia 
del juicio de garantías individuales, al indicar que tan sólo en materia de la Ley del 
ISSSTE, durante los últimos meses se presentaron 172 mil juicios de amparo.

Ante estudiantes y autoridades de la Facultad, el presidente de la SCJN impar-
tió la Cátedra Prima que marcó el inicio de cursos, durante la que delineó la impor-
tancia del Poder Judicial de la Federación en materia de justicia constitucional.

Hizo un repaso histórico de cómo, a partir de 1995, se ampliaron las facultades 
de la Corte para hacer respetar la Constitución, mediante las acciones de inconsti-
tucionalidad y las controversias constitucionales.

También destacó la importancia del máximo tribunal del país en la resolución 
de conflictos entre poderes, y expresó que el papel esencial del PJF es hacer res-
petar la Constitución.

El presidente de la SCJN, 
con autoridades de la Universidad La Salle.
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El viejo paradigma de Jueces, 
de que no podían expresar 
públicamente sus opiniones y 

afirmaciones, las cuales, vistas como 
un tabú, sólo cabían en las senten-
cias que dictaban, ha quedado atrás, 
afirmó Jorge Arturo Camero Ocampo, 
presidente del Colegio Nacional de 
Magistrados de Circuito y Jueces de 
Distrito del Poder Judicial de la Fe-
deración, quien resaltó el papel más 
participativo de los juzgadores en la 
sociedad.

A su vez, Guillermo Campos 
Osorio, director de la Asociación Na-
cional de Magistrados de Circuito y 
Jueces de Distrito del Poder Judicial 
de la Federación en el Distrito Fede-
ral, aseguró que se vive ya un cambio 
diametral respecto al status quo de los 
juzgadores, envuelto en prejuicios y 
atavismos, en el que éstos no dialoga-
ban con el gremio de abogados. 

Se observa ya un foro donde Jue-
ces y Magistrados conviven y compar-
ten puntos comunes con los abogados, 

Superado, 
paradigma 
de que Jueces 
se expresaban 
con sus 
sentencias
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más allá de asuntos que están en liti-
gio, pues importa más tener las puer-
tas abiertas para recibir y atender 
inquietudes de quienes acuden como 
litigantes para defender los intereses 
de sus clientes, manifestó.  

Durante un encuentro de repre-
sentantes del Colegio Nacional de 
Magistrados de Circuito y Jueces de 
Distrito y de la Asociación Nacional 
de Magistrados de Circuito y Jueces 
de Distrito con los presidentes de la 
Barra Mexicana Colegio de Abogados 
y del Ilustre Nacional Colegio de Abo-
gados, el Magistrado Camero Ocampo 
afirmó que ese paradigma del Juez se 
ha disuelto, ya que las leyes de trans-
parencia y la interpretación de otras 
instituciones, tanto académicas como 
profesionales, han favorecido la parti-
cipación activa de los juzgadores en la 
sociedad. 

Durante su ponencia, hizo una re-
membranza del nacimiento del Colegio 
Nacional de Magistrados de Circuito 
y Jueces de Distrito y explicó que su 

origen se debió a la lucha por la supe-
ración profesional y académica y a la 
necesidad de velar por los intereses de 
Magistrados y Jueces en el país.

Entre los Magistrados y Jueces 
fundadores de esta institución mencio-
nó a Alejandro Luna Ramos, Margari-
ta Luna Ramos, Luis María Aguilar, 
Elvia Díaz de León, Hilario Bárcenas 
y David Delgadillo Guerrero. También 
recordó que en el año de 1999 surgió 
la Asociación Nacional de Magistrados 
de Circuito y de Jueces de Distrito, or-
ganización que persigue similares fi-
nes y que ha trabajado conjuntamente 
con el Colegio.

Por su parte, el Juez Guillermo 
Campos Osorio indicó que gracias a 
la transparencia y al acceso a la infor-
mación cualquier persona puede tener 
conocimiento de los criterios y deci-
siones judiciales.

En su momento, Luis Enrique 
Graham Tapia, presidente de la Barra 
Mexicana Colegio de Abogados, dijo 
que es mucho lo que pueden hacer 

juntos abogados y Jueces para conso-
lidar el estado de derecho.

Mencionó la existencia de un có-
digo de ética para la Barra Mexicana 
Colegio de Abogados, la cual, a través 
de una Junta de Honor, califica si los 
abogados se apegan a sus principios, y 
llamó a los integrantes del Poder Judi-
cial de la Federación a que denuncien 
cualquier práctica contraria a las obli-
gaciones éticas por parte de un abo-
gado, independientemente de las que 
tomen los juzgadores. 

Finalmente, Gabriel Larrea Ri-
cherand, presidente del Ilustre Na-
cional Colegio de Abogados, sostuvo 
que se espera que para el año 2010 se 
cuente con el apoyo íntegro del Poder 
Judicial de la Federación, así como de 
la Barra Mexicana, con el objeto de 
analizar la protección de la función 
del abogado y acceso a la justicia, al 
tiempo que propuso la creación de 
tribunales especializados en materia 
ambiental, tal y como se ha llevado a 
cabo en otras materias.
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Magistrado Jorge Arturo Camero con los abogados Luis Graham Tapia 
y Gabriel Larrea Richerand.
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Las Magistradas Clementina Flo-
res Suárez y Ethel Lizette del 
Carmen Rodríguez Arcovedo, así 

como el Juez Salvador Martínez Calvi-
llo, coincidieron en la relevancia de la 
argumentación lógica en la elaboración 
de resoluciones judiciales.

A través de la conferencia La argu-
mentación en las resoluciones judiciales, 
compartieron experiencias académicas 
en esa materia, obtenidas en la ciudad 
de Alicante, España, y hablaron sobre 
su práctica jurisdiccional.

En la reunión efectuada en el Sa-
lón de Usos Múltiples del Instituto de 
la Judicatura Federal, la Magistrada 
Clementina Flores Suárez, al hablar so-
bre la argumentación en las sentencias 
de amparo, comentó que no es conve-
niente que las decisiones judiciales se 
basen en el estricto apego a las normas 
jurídicas, pues el juzgador es la parte 
más importante para determinar quién 
tiene la razón. 

Se deben considerar no únicamen-
te las cuestiones lógicas y formales, si-
no la interpretación de los hechos por 
medio de juicios de valor para llegar 
a decisiones judiciales aplicadas a ca-
sos concretos; el derecho por sí solo no 
ofrece respuestas; por ello la legitimi-
dad del juzgador deriva de las razones 
argumentadas en sus decisiones, acla-
ró la Magistrada. 

Por su parte, el Juez Salvador Mar-
tínez Calvillo abordó la argumentación 
en la confrontación de derechos fun-
damentales. Explicó que se refieren a 
aquellos derechos sustantivos que ga-
rantiza la Constitución, partiendo del 

conflicto que se suscita cuando el ejer-
cicio de un derecho fundamental afecta 
otro derecho fundamental y, por tanto, 
en tal circunstancia la discreción del 
juzgador deberá ponderar recurriendo 
a los principios jurídicos para dar prio-
ridad a uno de ellos, sobreponiéndose 
el valor de uno sobre el otro. Detalló 
que para resolver cualquier tipo de con-
frontación de derechos fundamentales, 
es conveniente el raciocinio jurídico 
por medio de la concepción formal, 
apoyado en nexos lógicos y socorrido 

en la concepción material que permita 
observar premisas válidas y derivadas 
de la ley, así como en la concepción 
pragmática que busca la persuasión a 
través de la argumentación jurídica, to-
do ello, basado en los autos durante el 
juicio, hipótesis normativas y previsión 
de consecuencias jurídicas.

La Magistrada Ethel Lizette del 
Carmen Rodríguez Arcovedo analizó 
la figura de la contradicción de tesis 
en México. Aseveró que el juzgador 
realiza una función garantizadora de 
derechos, ya que su presencia en todo 
proceso judicial resuelve, con base en 
el derecho, otorgar la razón a una de 
las partes.

Consideró que el Juez debería es-
tar en posibilidad de crear la norma ju-
rídica, como legislador, por estar más 
cerca en la resolución de conflictos 
jurídicos. Rodríguez Arcovedo apuntó 
que la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación deberá resolver asuntos de re-
levancia, para no distraer su labor en 
conflictos menores que debieran solu-
cionarse en los tribunales. C

Juzgadores 
advierten relevancia 
de argumentación en 
resoluciones judiciales
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El Consejo de la Judicatura Fe-
deral entregó la Distinción al 
Mérito Judicial  Ignacio L. Va-

llarta 2006, al Magistrado José Rojas 
Aja, del Quinto Tribunal Colegiado en 
Materia Civil del Primer Circuito.

Al destacar que se trata de uno de 
los más importantes estímulos estable-
cidos por el Consejo de la Judicatura 
Federal (CJF), el Ministro Guillermo 
Ortiz Mayagoitia, presidente de la Su-
prema Corte de Justicia de la Nación 
y del propio Consejo, dijo que es un 
verdadero reconocimiento institucio-
nal del Poder Judicial de la Federación 
(PJF) a quienes cuentan con méritos y 
credenciales suficientes y que han de-
mostrado un compromiso personal ab-
soluto con la justicia federal.

Esta distinción, advirtió, no es un 
acto de protocolo, sino que se entrega 

sólo a quienes cuentan con destacados 
méritos en la carrera judicial como im-
partidores de justicia. 

A su vez, el Consejero de la Judi-
catura Federal Óscar Vázquez Marín, 
presidente de la Comisión de Disci-
plina, señaló que el Magistrado Rojas 
Aja se ha distinguido por su probidad y 
capacidad profesional, así como por la 
humildad, sencillez y congruencia que 
requiere todo juzgador y porque su ac-
tuación jurisdiccional se ha apegado al 
principio de excelencia.

Recordó que con 37 años en el 
PJF, el Magistrado ha elaborado 350 
tesis, de la cuales 41 han sentado ju-
risprudencia, y afirmó que la excelen-
cia profesional en el juzgador no sólo 
ha implicado el conocimiento técnico 
del derecho, sino también la calidad 
del Juez humanista.

Con sencillez, el Magistrado hizo 
un reconocimiento a todos aquellos que 
a lo largo de su carrera se significaron 
por apoyarlo, y manifestó que sólo ha 
cumplido con el deber encomendado, 
teniendo siempre en cuenta que el de-
recho no debe torcerse o desviarse por 
un favor recibido; no debe quebrantar-
se por la influencia del poder ni alte-
rarse por razones de dinero.

La asistencia de los Ministros Ma-
riano Azuela Güitrón, Sergio Valls Her-
nández y Fernando Franco González 
Salas, así como de los consejeros María 
Teresa Herrera Tello, Elvia Rosa Díaz 
de León D´Hers, Luis María Aguilar 
Morales y Óscar Vázquez Marín, y la 
presencia de familiares, amigos y cola-
boradores del Magistrado, dio realce a 
la solemne ceremonia que, dijo el juz-
gador, será inolvidable.  

El Magistrado José Rojas Aja 
recibió la Distinción al Mérito 
Judicial Ignacio L. Vallarta

“He procurado aplicar el derecHo sin tomar en cuenta 
favores recibidos, influencias de poder y menos por cues-
tiones económicas”: rojas aja
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Un Juez debe ser alguien virtuo-
so y reconocido como hono-
rable entre la sociedad, pero 

sobre todo, éticamente responsable, 
afirmó el Ministro en retiro Juan Díaz 
Romero, quien aseveró que la inter-
pretación tradicional de la ley, bajo 
los preceptos gramatical, lógico, sis-
temático e histórico, ha sido rebasada 
y ahora es necesario plantear cómo 
influye la moral al momento de dictar 
las sentencias. 

Al inaugurar el Segundo Semina-
rio de Ética Judicial, el Ministro di-
jo que las exigencias éticas hacia los 
juzgadores son tan viejas como ellos 
mismos, pero han evolucionado al 
grado de que en algunos países ya hay 
tribunales de ética judicial.

Recordó la historia del rey Cam-
bises, de Persia, recopilada por Heró-
doto unos cinco siglos antes de Cristo, 
quien mandó degollar y desollar al 
Juez Sisamnes, por vender sus senten-

cias, y cuya piel fue utilizada para fo-
rrar el trono en el que se sentaba para 
impartir justicia. Y una vez hecho es-
to, el monarca le recomendó al nuevo 
Juez que, al emitir sus fallos, tuviera 
presente en dónde estaba sentado. 

Sin embargo, Díaz Romero señaló 
que actualmente se vive un boom de 
la ética judicial a nivel mundial, toda 
vez que hace 25 años no se hablaba de 
ella, y no porque no fuera importante, 
sino que el tema no estaba sobre la 
mesa de las discusiones públicas. 

Planteó que el valor de la ética 
judicial ha evolucionado, al grado que 
en algunos países ya hay tribunales en 
la materia.

Por ello, aseveró que la labor del 
Juez es un continuo aplicar la ley bajo 
una discreción e interpretación judi-
cial, porque la ley no llena todo el es-
pacio de la vida.

A su vez, Javier Saldaña, coordi-
nador del seminario, aseveró que el 

nuevo Juez, el que exige la sociedad, 
es aquel que hace mejor uso de la dis-
crecionalidad para interpretar la ley, 
lo que permitirá avanzar hacia una 
nueva forma de entender la función 
judicial, lo que redundará, dijo, en un 
una nueva cultura jurídica.

En el seminario, que se imparte 
del 9 de agosto al 26 de octubre y es 
transmitido en directo a las Casas de 
la Cultura Jurídica de todo el país, se 
analiza la teoría de la interpretación 
jurídica, la dignidad del Juez y los 
justiciables, diversos modelos éticos 
propuestos en la labor jurisdiccional 
y los códigos de ética, tanto del Poder 
Judicial de la Federación y el Ibero-
americano de Ética Judicial, entre 
otros temas.

Participan en él especialistas co-
mo Gerardo Dehesa, Pedro Serna, José 
Ramón Márquez, María del Carmen 
Platas, Cristina Urzais, Javier Saldaña 
y Jorge Higuera Corona, entre otros.

Los jueces deben ser éticamente 
responsables: Ministro Díaz Romero

C
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El presidente de la Suprema Cor-
te de Justicia de la Nación y del 
Consejo de la Judicatura Fede-

ral, Ministro Guillermo Ortiz Maya-
goitia, clausuró el curso Especialidad 
en Secretaría de Juzgado de Distrito y 
Tribunal de Circuito, Quinta Genera-
ción, en el Instituto de la Judicatura 
Federal-Escuela Judicial, y expuso a 
los 23 alumnos que esta especialidad 
es altamente demandante, que exige la 
dedicación completa de tiempo y men-
te, y por ello se les brindó todo el apoyo 
necesario para su total dedicación.

Aseguró que el trabajo de un buen 
juzgador se apoya en la confiabilidad 
de sus colaboradores, por lo que sus ta-
reas se suman y se complementan igual 
que el procedimiento y la decisión: 
elementos de una actividad integral e 
indivisible.

Por su parte, el director del Insti-
tuto de la Judicatura Federal-Escuela 
Judicial, Magistrado Jaime Manuel 
Marroquín Zaleta, reconoció el gran 

esfuerzo de los alumnos, y les dijo que 
un funcionario judicial, al igual que 
cualquier otra persona, puede dar a su 
vida un giro de 180 grados cuando de-
cide dejar de ser un hombre absurdo 
para convertirse en un hombre ético. 

Explicó que se trata de la perso-
na que descubre el verdadero sentido 
de su vida, de sus relaciones con las 
personas con las que convive y de las 
actividades que libremente ha decidi-
do realizar.

Durante el desarrollo del acto de 
clausura, se realizó un concurso pa-
ra seleccionar al alumno acreedor al 
Premio a la Excelencia Académica, 
en el que participaron quienes obtu-
vieron los cinco mejores promedios 
de calificación final. Se trató de una 
sesión de preguntas y respuestas he-
chas por el propio director Marroquín 
Zaleta, con eliminación directa para 
quien no contestara correctamente y 
de manera inmediata. Melesio Ramos 
Martínez obtuvo el primer lugar.

Un buen juzgador se 
apoya en colaboradores: 

MINIStRO ORtIZ MAyAGOItIA

Vicente Mendoza Rodríguez 

ConCluyó Curso de espeCialidad en seCretaría 
de Juzgado y tribunal de CirCuito.

Melesio Ramos Martínez ganó 
el Premio de la Excelencia Aca-
démica, en concurso en el que 
participaron los alumnos más 
sobresalientes.

C
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Sentado en la primera fila del salón 
de sesiones y flanqueado por sus 
hijos y su esposa, don Heraclio 

Santos Navarrete esta vez no dispuso 
las togas de los Ministros del Alto Tri-
bunal ni estuvo en el antepleno para 
asistirlos en los minutos previos a la 
sesión.

Y no estuvo por una razón de peso: 
luego de 38 años de servicio, don He-
raclio decidió que había llegado la ho-
ra de su retiro de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, a la que ingresó 
el 1 de abril de 1969.

Don Heraclio espera el inicio de 
la sesión casi inmutable, con su rostro 
amable, los dedos de sus pequeñas y 
morenas manos entrecruzados, y a la 
expectativa de una despedida que le 
brindarían los Ministros.

Minutos antes del mediodía, mira 
entrar a los Ministros al salón de ple-
nos, y escucha al secretario general de 
acuerdos anunciar: “el señor Ministro 
presidente, Guillermo I. Ortiz Maya-
goitia, pronunciará unas palabras con 
motivo de la jubilación del señor Hera-
clio Senén Santos Navarrete”.

El Ministro presidente, duran-
te su discurso, hurga en los recuer-
dos: “Cuando yo ingresé a la Corte 
en 1972, como secretario de Estudio 
y Cuenta, conocí al joven Heraclio y 
desde entonces tengo la percepción de 
que es un hombre sencillo, diligente, 
responsable, discreto y respetuoso; es 
un buen hombre”.

Atribuye esa imagen a la constan-
cia y dedicación de quien nació hace 
68 años en San Lorenzo Vistahermosa, 
Oaxaca, y considera que esa percep-
ción es compartida por el resto del tri-
bunal pleno.

Ortiz Mayagoitia le expresa, a nom-
bre de los Ministros, un agradecimiento 
por los años de servicio que prestó al 
Tribunal Constitucional, y le hace sa-
ber: “no hay adiós don Heraclio, porque 
ésta es su casa a la que siempre puede 
volver…”.

Las butacas del salón de plenos 
lucían pintorescas. Eran ocupadas por 
compañeros y amigos de don Heraclio: 
meseros, cocineras y ayudantes, todos 
ataviados con sus uniformes de trabajo.

Luego el homenajeado tiene la 
oportunidad de despedirse mediante un 
breve discurso, durante el que agradece 
la confianza que en él depositaron y ha-
ber pasado por alto, incluso, los errores 
que cometió al llevar a cabo “esta her-
mosa labor que ha sido servirles”.

Tuvo palabras para su familia, en 

especial para su esposa, doña Cleotil-
de, que para esos momentos sollozaba 
en silencio y limpiaba las lágrimas que 
le escurrían por el rostro.

La sesión concluye, lo que da paso 
para que decenas de personas se acer-
quen a don Heraclio para despedirse.

Los Ministros Margarita Beatriz 
Luna Ramos y Fernando Franco Gon-
zález Salas se acercan a la familia de 
don Heraclio, en especial a su esposa.

“Si no lo aguanta, nos lo regre-
sa”, pide la Ministra a doña Cleotilde, 
mientras que el Ministro hace una re-
comendación: “Disfrútenlo mucho”.

Poco antes de que partiera, a don 
Heraclio alguien le soltó una pregunta: 
“¿Y ahora que sigue en su vida?”

–Espero poner una tiendita– con-
testa con su inseparable amabilidad.

Don Heraclio dice 
adiós a la Corte

C
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Enrique Rodríguez Martínez fue designado director general del Canal Ju-
dicial, cargo en el que sustituye a Sergio Uzeta Murcio, quien emprenderá 
nuevas responsabilidades en el sector público.

En las instalaciones del Canal Judicial, Rodríguez Martínez asumió el cargo, 
luego de desempeñarse como director general de Imagen Institucional del CJF, 
desde el pasado mes de abril.

El Canal Judicial, desde mayo de 2005, mes en el que inició de manera 
oficial sus transmisiones, se ha consolidado como el mayor vínculo del Poder 
Judicial de la Federación con la sociedad.

Mediante la señal del Canal Judicial, los ciudadanos tienen la oportunidad 
de ver, con total transparencia, las resoluciones que toman los Plenos de la SCJN 
y de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(PJF), gracias a las transmisiones en vivo de sus sesiones ordinarias.

La señal del medio de comunicación del PJF se sintoniza en el canal 112 
de Cablevisión,  en el 633 de Sky, así como en diversos sistemas de cable que 
operan en los estados de la República.

Enrique Rodríguez Martínez es li-
cenciado en derecho por la Facul-
tad de Derecho de la Universidad 
Nacional Autónoma de México, de 
la que se tituló con mención hono-
rífica.

Optó por ejercer el periodismo e 
hizo carrera en Televisa, empresa 
a la que ingresó como redactor en 
1989 y en la que luego se desem-
peñó como reportero hasta enero 
pasado.

Como reportero efectuó diversas 
coberturas informativas, entre és-
tas el levantamiento armado del 
EZLN; diversos informes presiden-
ciales; la matanza de indígenas en 
Acteal, Chiapas; las visitas a Méxi-
co del Papa Juan Pablo II.

Cubrió, entre otras fuentes infor-
mativas, Presidencia de la Repú-
blica, Cancillería, las cámaras de 
Diputados y de Senadores; el Ins-
tituto Federal Electoral; el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la 
Federación y, durante nueve años, 
la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación y el Consejo de la Judicatu-
ra Federal.

Efectuó entrevistas a políticos, aca-
démicos, personajes del ámbito de 
la cultura y la ciencia, así como a 
funcionarios del Poder Judicial de 
la Federación.

También se desempeñó como con-
ductor de programas, entre éstos, 
24 horas de la Tarde; del Sistema 
Informativo ECO; Nueva Visión; A 
las Tres; Las Noticias por Adela, 
Primero Noticias y El Cristal con 
que se Mira.

Enrique Rodríguez,
nuevo director general 

del Canal Judicial

C

Enrique Rodríguez 
Martínez y Sergio 
Uzeta Murcio
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La caoba que se tragó el mar, 
en expediente resguardado 

por CCJ-Chetumal
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Mauricio Padilla

Chetumal, Q. R.- El cambiante 
clima caribeño le jugó una mala 
pasada al capitán del Norwalk, 

una embarcación de vapor cargada 
con 881 toneladas de valiosa caoba, 
cuyo destino era la ciudad de Nueva 
Orleans, procedente del puerto de Be-
lice. Terminó en el fondo del mar, a 
unas siete millas del lugar más al sur 
de la isla de Cozumel conocido como 
Punta Celaraín.

Corría la madrugada del 28 de no-
viembre de 1917, cuando a eso de las 5 
de la mañana de aquel fatídico día, se 
dejó sentir una tempestad que golpeó  
al buque con vientos de 35 millas por 
hora. Las olas del embravecido mar 
hicieron añicos el casco de madera de 
la embarcación; tanto, que en apenas 
media hora el barco se hundió.

El capitán Robert K. Vander 
Beeck, casado, de 34 años y natural 
de Nueva Orleans, no pudo hacer al-
go para salvar las mil 276 piezas de 
caoba, que fueron tragadas por el mar 
con todo y el barco, en el punto que 
marcan los 20º- 09’ latitud norte y 
86º-57’ longitud oeste, del meridiano 
de Greenwich.

A punto de hundirse, al capitán 
sólo le quedó ordenar a la tripulación 
-compuesta de 20 personas, entre ma-
quinistas, telegrafista, despensero y 
marinos- arrojarse al mar para abordar  

Fotos: Víctor H
. Ortiz
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un par de botes salvavidas en los que, 
siete horas y media después, exhaus-
tos, llegaron a un paraje conocido como 
Coquito, en Cozumel.

El ministerio público federal inició 
una averiguación por el naufragio, de 
la cual tuvo conocimiento Octavio A. 
González, Juez de Distrito del Territo-
rio de Quintana Roo, quien tras varios 
peritajes, y las declaraciones de toda 
la tripulación, determinó que no había 
responsabilidad para fincar.

Esta historia se reconstruye a par-
tir de la lectura de una joya histórica: 
el expediente más antiguo que se res-
guarda en la Casa de la Cultura Jurídi-
ca (CCJ) de esta capital, Ministro José 
Alfonso Abitia Arzapalo, que, a través 
de nueve años de existencia, ha adqui-
rido un papel prominente entre la co-
munidad jurídica local.

Años de consolidación
El director general de la CCJ, Héctor 
Chincoya Teutli, dice que éstos han 
sido años de consolidación. En charla 
que transcurre mientras se efectúa un 

recorrido por el recinto, subraya que, 
a diferencia de lo que ocurre con otras 
casas de la cultura, la que dirige es, 
simple y llanamente, la fuente de in-
formación jurídica más importante en 
esta capital.

“Somos referente obligado para la 
comunidad jurídica: litigantes, alum-
nos, profesores… llenamos un hueco 
enorme”, sintetiza.

Chincoya Teutli expone algunos 
ejemplos de por qué la CCJ es la fuen-
te jurídica más completa de la capital: 
tiene la colección completa del Se-
manario Judicial de la Federación de 
1917 a la fecha. En esta capital, afir-
ma, ninguna otra institución cuenta 
con ese acervo.

La CCJ posee, además, una colec-
ción del Diario Oficial de la Federa-
ción, de 1958 a la fecha, y lo que se 
puede considerar como la joya de la co-
rona: la colección del Periódico Oficial 
del Estado, de 1949 a la fecha.

Tercia en la charla Roy Varela Mi-
randa, un empleado de la CCJ, quien 
afirma que esta joya es tan completa 

que del mismo órgano de información 
oficial del estado remiten a la CCJ a 
quienes desean consultar ejemplares 
históricos, porque en la institución 
gubernamental, aunque parezca in-
verosímil, no cuentan con el archivo 
completo.

Durante el recorrido por la CCJ -
ubicada en Isla Cancún 414 y 416, co-
lonia Benito Juárez- se aprecia al fondo 
del corredor principal un óleo con la 
figura del Ministro José Alfonso Abi-
tia Arzapalo. A la derecha del cuadro 
se entra a lo que, en breve, será una 
microsala para la exposición de expe-
dientes históricos.

El recorrido continúa por el área 
de archivo judicial, que se divide en 
histórico, medio y reciente. Si bien fue 
en 1911 cuando se creó el Juzgado de 
Distrito de lo que entonces era conside-
rado como territorio, el expediente más 
antiguo que se tiene es el de 1917, y es 
el relativo al naufragio del Norwalk.

En 17 cajas de cartón perfecta-
mente identificadas se resguarda celo-
samente el tesoro histórico judicial del 

CCJ Ministro José Alfonso Abitia Arzapalo
Isla Cancún 414-416 y Nápoles 369, colonia Benito Juárez.
Teléfono: 983 8329439
Mail: ccjquintanaroo@hotmail.com.mx



estado en material penal, y en 13 los 
expedientes que tienen que ver con la 
materia de amparo. Para la materia civil 
sólo fueron indispensables tres cajas.

En el segundo nivel de la casa se 
ubica la biblioteca, en cuya sala de 
lectura media docena de estudiantes 
del Colegio de Bachilleres consultan 
temas relacionados con las fuentes del 
derecho, tarea que les solicitó –comen-
tan– su profesor de legislación laboral.

Como sucede con las colecciones 
de órganos oficiales de información, la 
biblioteca es la más importante en la 
capital en materia jurídica y a la que, 
por ende, recurre más la comunidad. 
Jesús Benítez Baeza, encargado de la 
misma, informa que, a la fecha, el acer-
vo asciende a 16 mil 500 títulos, lo que 
la convierte, sin duda, en la más com-
pleta de esta ciudad.

El recorrido continúa por el amplio 
patio de la casa, bajo la fronda de las 
hojas de los árboles, en donde se sitúa 
el aula principal, y en el que de manera 
cotidiana se organizan foros, semina-
rios y diplomados, presenciales o por 

medio del sistema de videoconferen-
cia, dirigidos a estudiantes, abogados 
y demás comunidad jurídica.

Comenta Chincoya Teutli que, en 
materia de espacios para este tipo de 
actividades, en la CCJ han tenido que 
acondicionar lugares para dar cabida a 
las personas que asisten a los foros, se-
minarios y diplomados, pues si bien se 
tenía hace unos años un promedio de 
12 a 18 participantes, en la actualidad 
esta cifra no es menor a 80.

Informa también que ante tal si-
tuación se planea ya construir un au-
ditorio, en un amplio espacio ubicado 
detrás de la casa, en lo que fue una 
cancha de frontón.

Una casa bullanguera
En 1997, la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN) comenzó la bús-
queda de una casa en esta capital que 
diera cabida a la CCJ, la cual cumplie-
ra con las características de cimenta-
ción, seguridad, solidez, amplitud y 
ubicación.

La escogida fue la vivienda de 

quien en vida llevara por nombre 
William Rodríguez Jiménez, oriundo 
de Campeche y próspero empresario 
maderero, quien se hiciera famoso 
y querido allá por la década de los 
ochenta en esta capital, gracias a las 
bullangueras fiestas que organizaba, 
y a las que podía entrar cualquiera 
que se presentara a las puertas de la 
residencia.

Se trata de una construcción de 
dos niveles asentada sobre mil 121 
metros cuadrados, y de la que sobre-
sale su estilo de sobriedad y elegancia, 
sin perder sus huellas del estilo quin-
tanarroense de formas líneas simples y 
trabes de alto peralte.

La adquisición del inmueble por 
parte de la SCJN se realizó en 1998, 
bajo la presidencia del Ministro José 
Vicente Aguinaco Alemán, y desde su 
apertura la CCJ ha ganado un espacio 
privilegiado entre la comunidad jurídi-
ca, gracias a su infraestructura, nivel 
de información y la continua organi-
zación de actividades de actualización 
profesional. C
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Al son del pegajoso ritmo de cum-
bia, los secretarios de Estudio y 
Cuenta de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación hicieron caso a 
la consigna expresada segundos antes 
por uno de sus directivos: “¡es hora de 
sacarle brillo a la pista!”

Y así fue, porque apenas se toca-
ban los primeros acordes de Cómo te 
voy a olvidar, de los Ángeles Azules, 
cuando los secretarios ya lucían sus 
mejores pasos.

Aquello ocurría en el palaciego sa-
lón Los Reyes del Casino Español, con 
sus tres magníficos candiles y su enor-
me cuadro de los monarcas de la na-
ción ibérica, durante la comida anual 
del Colegio de Secretarios de Estudio y 
Cuenta del Alto Tribunal para festejar 
el Día del Abogado.

“Cómo no acordarme de ti/de qué 
manera olvidarte/si en todas partes…”, 
entonaba el grupo musical en la cabe-
cera del salón, y más parejas se suma-
ban a la pista de baile.

Para esas horas de la tarde, algu-
nos secretarios, 14 para ser exactos, 
habían sido tocados por la suerte; se 
habían ungido ya como ganadores de 

la tradicional rifa de regalos, que esta 
vez consistió en dos devedés, tres sis-
temas de teatro en casa, dos básculas, 
dos ventiladores, tres televisores, un 
minicomponente y un ipod.

Para esas horas también se habían 
retirado ya los Ministros de la Corte 
que acudieron al festejo: el presiden-
te del Alto Tribunal, Guillermo I. Ortiz 
Mayagoitia y sus colegas Olga Sánchez 
Cordero y Mariano Azuela Güitrón, 
quien, por cierto, en sus años de se-
cretario de Estudio y Cuenta, ideó la 
fundación del colegio.

Antes de partir, con el buen humor 
que lo caracteriza, el Ministro Ortiz 
Mayagoitia expresó un mensaje para 
los festejados.

“Qué bueno que conservan esta tra-
dición (la de festejar el Día del Aboga-
do); lo celebro, porque conviven siempre 
con buen ánimo y cordialidad, ánimo y 
cordialidad que se ven notoriamente in-
crementados una vez que los Ministros 
nos vamos”, dijo el Ministro Ortiz, lo que 
desató una marejada de carcajadas.

Y tuvo para más, cuando recordó 
su paso como directivo del colegio, en 
su época como secretario:

“También formé parte del colegio; 
hace un momento en la mesa, con el se-
ñor presidente (Luis Fernando Angulo 
Jacobo) comentábamos que pertenecí a 
una mesa directiva un tanto azarosa: tu-
vimos la habilidad y el acierto de divi-
dir al colegio con nuestra actuación… 
pero ya todo eso se ha olvidado”.

“Estoy convencido, y lo digo con 
sinceridad, que el buen desempe-
ño de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación se debe en gran medida 
al esfuerzo, talento y dedicación de 
los secretarios de Estudio y Cuenta”, 
expresó.

Luego subrayó su convicción con 
el fortalecimiento de cada una de las 
categorías de la carrera judicial, y 
manifestó su compromiso con la trans-
parencia y claridad en materia de as-
censos, que se deberán dar mediante 
mecanismos eficientes.

El Ministro recorrió cada una de 
las mesas para saludar junto a los fes-
tejados.

Y tras su retiro, como lo vaticinara 
el presidente de la Corte, buen ánimo 
y cordialidad poco a poco fueron en 
ascenso. C

Festejan secretarios de Estudio 
y Cuenta Día del Abogado
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En la última década, la investi-
gación y el tratamiento de las 
hiperlipidemias (elevación del 

colesterol, triglicéridos y/o sus fraccio-
nes) ha pasado de ser una excentricidad 
de unas cuantas especialidades médi-
cas a ocupar una posición primordial 
en la práctica clínica diaria, esencial-
mente en la prevención de factores de 
riesgo de enfermedad cardiovascular 
por ateroesclerosis; esto, como resul-
tado del éxito obtenido en los estudios 
recientes de fármacos para reducir los 
lípidos y, por consiguiente, disminuir 
los riesgos de infarto cerebral, cardia-
cos y principalmente aumentar la ex-
pectativa de vida. 

El colesterol y los triglicéridos 
son los lípidos examinados con mayor 
frecuencia en la práctica clínica. Aun 
cuando su estructura es diversa, todos 
los lípidos son insolubles en agua, pero 
solubles en solventes no polares. Por 
esta razón, tienden a pegarse unos a 
otros en los medios acuosos como la 
sangre, y así viajan juntos. Su estrecha 
asociación física para evitar el contac-
to con el agua también manifiesta su 
función estructural más importante, la 
formación de las membranas celulares. 
Los principales componentes de las 
membranas celulares son el colesterol 
y los fosfolípidos.

Los triglicéridos, sin embargo, 
constituyen la forma ideal para el al-
macenamiento de energía por su ex-

clusión de los ámbitos acuosos por su 
elevado contenido en carbono.

Colesterol
La ingestión diaria típica de colesterol 
es de 200-500 mgrs; no obstante, la in-
gestión de grasas en nuestro país, con 
la influencia de los hábitos de alimen-
tación como en los Estados Unidos a 
base de la llamada “comida rápida”, la 
ingestión total de grasas se calcula en 
80-100gr/día.

Así, la absorción del colesterol por 
el intestino es incompleta y, en gene-
ral, sólo ingresa en el organismo entre 
el 30-60 por ciento de la cantidad in-
gerida. Una de las paradojas del me-
tabolismo humano es que, aun cuando 
el colesterol es absorbido desde la luz 
del intestino, también es segregado en 
ella como uno de los componentes de 
la bilis; además, el organismo sintetiza 
al menos una cantidad semejante a la 
que obtiene diariamente con la dieta. 
Idealmente, el colesterol sérico debería 
estar por debajo de los 200 mgrs/dl.

Los triglicéridos constituyen nues-
tro mayor depósito de energía. Un hom-
bre adulto delgado normal tiene unos 
15 Kg. de triglicéridos que producen 
9 calorías por cada gramo, lo que re-
presenta un depósito de energía de 570 
mil kilojoules, que son suficientes para 
sobrevivir 3 meses pasando hambre. 
Los triglicéridos también constituyen 
la mayor fuente de energía en la leche 

El colesterol y los riesgos 
cardiológicos

Dr. Agustín Morales Acosta*
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humana. Los triglicéridos séricos se 
consideran elevados cuando superan 
los 150-200 mgrs/dl en ayunas.

Existen complejos macro molecu-
lares de lípidos (colesterol, colesterol 
esterificado, triglicéridos y fosfolípidos) 
llamados lipoproteínas, que por su ta-
maño y densidad reciben el nombre de 
LDL (lipoproteínas de baja densidad y 
mayor tamaño) y HDL (lipoproteínas de 
alta densidad y menor tamaño), que se 
han asociado a la capacidad de produ-
cir mayor aterogenesis, (formación de 
depósitos de lípidos), o por el contra-
rio, proteger las arterias de este efecto 
y que tienen un alta participación en 
las enfermedades cardiovasculares.

Lípidos y enfermedad cardiovascular
La concentración de colesterol en la 
sangre, que refleja la concentración de 
colesterol de baja densidad (LDL), está 
asociada positivamente con el riesgo de 
padecer enfermedad cardiaca. Lo ante-
rior es un hecho comprobado en todas 
las poblaciones estudiadas, siendo Chi-
na la que está en la zona más baja de 
la escala de colesterol y la británica en 
la más alta. La concentración sérica de 
colesterol de alta densidad (HDL) está 
relacionada inversamente con el riesgo 
de enfermedad cardiovascular. Existen 
diferencias considerables entre las ta-
sas de enfermedad cardiovascular en 
el mundo. En zonas como China, Indo-
nesia, Japón y África rural, la enferme-

dad cardiaca por ateroesclerosis raras 
veces es causa de muerte y suele ocu-
rrir a edades avanzadas, mientras que 
en Estados Unidos, México, Canadá, 
el norte de Europa, Australia y Nueva 
Zelanda es la causa más frecuente de 
fallecimiento en personas de mediana 
edad en adelante.

El factor más estrechamente re-
lacionado con enfermedad cardiovas-
cular fue el colesterol en sangre. Los 
cambios en la dieta han sido paralelos 
al aumento de la incidencia de enfer-
medad cardiovascular. Además de los 
cambios nutricionales, se popularizó 
el consumo de cigarrillos y los índices 
de enfermedad cardiaca en países con 
niveles de colesterol relativamente al-
tos se correlacionan con el consumo de 
tabaco; sin embargo, la relación des-
aparece cuando se incluyen países con 
niveles bajos de colesterol. Por ejem-
plificar, en Japón y China el consumo 
de cigarrillos es habitual. También se 
da el caso de que en países con niveles 
séricos bajos en colesterol, las perso-
nas con otros factores de riesgo para 
padecer enfermedad cardiovascular (p. 
ej.; hipertensión y diabetes) tienen un 
riesgo relativamente menor, por ello, 
en términos epidemiológicos el coles-
terol parece ser el factor permisivo sin 
el cual otros factores de riesgo tienen 
una menor influencia.
* Teléfono: 5130-1126
amoralesa@mail.scjn.gob.mx

arteria 
normal

arteria 
bloqueada
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Con el objetivo de prevenir riesgos y reducir el impacto que pudieran 
ocasionar las tormentas y los huracanes en la seguridad de servidores 
públicos y visitantes, así como en el acervo documental y a los inmue-

bles administrados por el Consejo de la Judicatura Federal (CJF), se realizó la 
Segunda Sesión Ordinaria del Comité de Protección Civil del Consejo 2007, 
encabezada por el secretario Ejecutivo de Administración, Jorge Mier y de la 
Barrera. 

La subdirectora de Protección Civil, Aída Sánchez Escamilla, se refirió a 
los riesgos hidrometeorológicos durante la temporada de huracanes 2007, y de-
talló las medidas para alertar en los inmuebles susceptibles por afectación de 
tormentas tropicales y huracanes, 43 de ellos en la zona del Golfo de México y 
costa del Pacífico que incluyen estados como Campeche, Chiapas, Guerrero, 
Nayarit, Oaxaca, Quintana Roo, Sinaloa, Tabasco, Veracruz y Yucatán.  Aseguró 
que en aquellas entidades se cuenta con la atención de 334 brigadistas de pro-
tección civil.

Informó que se ha emprendido una campaña publicitaria a través de trípti-
cos, donde se señalan las medidas de prevención antes, durante y después de 
estos fenómenos, para lo cual se ha contado con el apoyo de la Dirección Gene-
ración de Administración Regional y los administradores regionales.

Sánchez Escamilla se refirió al padrón de brigadistas del CJF, conformado 
por 2 mil 897 elementos en 63 localidades.

Protección Civil del CJF, 

previene en zona 
             de huracanes

C
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Antes
¿Vive usted en una zona que frecuente-
mente se inunda por lluvias?

Si es así, localice rutas hacia los lu-
gares más altos de la región y téngalas 
bien memorizadas.

Si tiene niños pequeños, no los de-
je solos durante la época de lluvias; si 
lo hace, informe a algún vecino de esta 
situación.

Durante la temporada de lluvias 
mantenga almacenada una reserva de 
agua potable, alimentos y ropa en luga-
res bien resguardados.

Guarde sus documentos persona-
les (actas de nacimiento, certificados 
de estudios, escrituras, facturas...), en 
bolsas de plástico para evitar su pérdi-
da o destrucción.

Tenga disponible una lámpara de 
mano, radio portátil y pilas suficientes.

Manténgase informado a través del 
radio portátil de los avisos sobre una 
posible inundación.

Cuando sea avisado de que una 
inundación amenaza y puede afectar la 
zona donde usted vive, desconecte los 
servicios de gas y energía eléctrica.

Durante la lluvia
Ante todo conserve la calma y esté 
pendiente de los avisos oficiales.

Manténgase alerta escuchando los 
avisos sobre la posible inundación, en 
su radio portátil. Respete las indicacio-
nes de las autoridades.

Prepárese para trasladarse a un lu-
gar seguro, si llegara a ser necesario.

No se acerque a postes o cables de 
electricidad averiados; recuerde que el 
agua es conductora de electricidad.

Evite caminar por zonas inunda-
das; aunque el nivel de agua sea bajo 
puede subir rápidamente, aumentando 
el peligro.

No utilice su automóvil, a menos 
que sea indispensable. Es muy difícil 
conocer las condiciones del camino 
inundado y puede ocurrirle un acci-
dente grave.

Si su vehículo llegara a quedar atra-
pado, salga de él y busque un refugio 
seguro. Suba al lugar más alto posible 
y espere a ser rescatado.

Tome en cuenta que en una inun-
dación usted puede ser golpeado por el 
arrastre de árboles, piedras o animales 
muertos. Evite cruzar cauces de ríos.

Después
Revise su vivienda teniendo en cuenta 
la posibilidad de un derrumbe. Si tiene 
duda sobre el estado de su casa, solici-
te apoyo a las autoridades.

No se acerque a casas y edificios 
en peligro de derrumbarse.

Limpie inmediatamente las sustan-
cias inflamables, tóxicas, medicamen-
tos u otros materiales que se hayan 
derramado.

No pise ni toque cables eléctricos 
caídos.

No regrese a la zona afectada has-
ta que las autoridades indiquen que 
no hay peligro, ni ocupe su casa hasta 
estar completamente seguro de que se 
encuentra en buenas condiciones para 
ser habitada.

No tome agua ni alimentos que 
hayan estado en contacto directo con 
el agua de la inundación. Utilice sus 
reservas de agua potable y alimentos 
previamente almacenados.

Manténgase alejado de la zona de 
desastre. Su presencia podría entorpe-
cer el auxilio y asistencia de las perso-
nas afectadas.

No mueva heridos; reporte a las 
autoridades las emergencias que lo 
ameriten. C

¿Qué hacer en caso 
de inundación?

Mario Alejandro Díaz Abarca y Mario Cosio Rico
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H
oy en día es normal utilizar 
Internet para difundir infor-
mación de un producto o 
servicio que se desea ofre-
cer al mayor número de 

personas posible. Siendo este el medio 
de comunicación de actualidad, es fácil 
entender por qué tantos comerciantes 
tratan de aprovecharlo al máximo.

Un estudio reciente de la empresa 
Mcafee (empresa dedicada a la segu-
ridad informática), publicado en Los 
Angeles Times, arrojó un resultado in-
teresante: es más riesgoso descargar 
música pirata o legal que consultar 
páginas que contienen pornografía, 
debido a que se descarga más código 
malicioso.

En el afán de obligar a los usuarios 
de Internet a ver publicidad de diversos 
productos para vender de forma masiva, 
la descarga de spywares es mucho ma-
yor en la páginas de descarga de músi-
ca, ya que las páginas XXX han tenido 
un éxito fenomenal por su contenido.

En un lugar más lejano se encuen-
tran las páginas que permiten descargar 
íconos animados, fondos y protecto-
res de pantalla de alta definición con 
música y movimiento que, además de 

consumir una gran cantidad de memo-
ria del equipo, tratan de mantener una 
conexión constante con la página de 
Internet de donde fueron descargados, 
afectando esta acción al desempeño de 
la computadora en donde se encuen-
tran instalados, presentando una pérdi-
da de velocidad considerable.

Por todo esto, las siguientes reco-
mendaciones pueden ser útiles para 
protegerse de este tipo de amenazas. 
La primera es asegurarse de contar 
con programas antivirus y antispyware 
actualizados y con las actualizacio-
nes de seguridad de nuestro sistema 
operativo. La segunda, desconfiar de 
las descargas gratuitas de páginas de 
dudosa reputación. La tercera es que, 
si nuestro equipo ya presenta lentitud 
notable y páginas de inicio no solicita-

das, realiza una revisión detallada con 
los programas de seguridad con que se 
cuenten para detectar y eliminar código 
malicioso. 

Tomemos en cuenta que el código 
malicioso también se encuentra en los 
correos electrónicos, ya que el spam 
también es publicidad que nos obligan 

a leer al momento de recibir correos no 
solicitados.

Internet se utiliza como medio de 
difusión masivo para dar a conocer 
cualquier producto o servicio; el uso 
adecuado de este medio depende tanto 
de los comerciantes como de los con-
sumidores que deseamos comprar en 
tiendas virtuales con la plena seguridad 
de que no somos víctimas de una men-
tira, así que tengamos cuidado al mo-
mento de hacer click en descargar. C

¿Publicidad 
o código malicioso?

Iván Vázquez
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Condolencias 
al director del Inacipe

El Poder Judicial de la Federa-
ción lamenta el fallecimiento de 
la señora Alicia Rendón de Lave-
aga, madre del director general 
del Instituto Nacional de Cien-
cias Penales (Inacipe), Gerardo 
Laveaga Rendón, acaecido el 
pasado 26 de julio de 2007.

Flowers y Juzgado Sexto Civil, 
triunfadores en el II Torneo de Básquetbol

Con un marcador de 32 puntos contra 20, el equipo Flowers se impuso a las 
Diablitas, con lo que obtuvo el primer lugar femenil en el Segundo Torneo de 
Básquetbol 2007 del Poder Judicial de la Federación, mientras que el conjunto 
Juzgado Sexto Civil se llevó la medalla de oro en la rama varonil, tras vencer a los 
Raptors, por 57 a 39.

En tanto, los mejores encestadores de la justa fueron Guadalupe García Martí-
nez y Luis Miguel Lázaro Ortega, con 43 y 106 puntos cada uno.

Durante la ceremonia de premiación, Héctor Lara Ponte, secretario Ejecutivo 
de Administración de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, expresó su reco-
nocimiento a los participantes por su compromiso y profesionalismo, y los exhortó 
a continuar con estas actividades, ya que el deporte, dijo, es un elemento funda-
mental para el desarrollo de las personas.

El segundo lugar femenil del torneo fue ocupado por el equipo Diablitas, y el 
tercero por Venus; en tanto que en la categoría varonil los equipos Raptors y Linces 
obtuvieron el segundo y tercer lugar, respectivamente.

Firma convenios SCJN 
con CIDE e IIJ
La Suprema Corte de Justicia de la 
Nación signó convenios de colabora-
ción con el Centro de Investigaciones 
y Docencia Económicas y el Instituto 
de Investigaciones Jurídicas, mediante 
los que se generarán herramientas que 
servirán para la definición de políticas 
judiciales, entre éstas, encuestas y ba-
ses de datos.

Una de las prioridades del Instituto de 
la Judicatura Federal es que la capaci-
tación de los funcionarios judiciales se 
centre más en la práctica con ejercicios 
sobre casos reales, para cuya solución 
sea necesario el estudio de la doctrina 
jurídica.

Por ello, el 6 de agosto inició el Ta-
ller de redacción de actas y razones ac-
tuariales, dirigido a actuarios del Poder 
Judicial de la Federación y personal 
operativo que haya aprobado el curso 
para Actuarios en la modalidad virtual.  

El taller tuvo una duración de 30 ho-
ras y su importancia radica en que, con 

ejercicios prácticos, los alumnos apren-
den a redactar con apego a la ley, con-
forme a las reglas de sintaxis, así como 
con buena ortografía, actas y razones 
actuariales.

En tanto, dentro de los talleres de 
Análisis de juicios de amparo en sus 
diversas materias, también el día 6 co-
menzó el correspondiente a la materia 
penal, con conclusión el 26 de septiem-
bre, y tendrá como profesores a los Jue-
ces Martha Gabriela Sánchez Alonso y 
Arturo César Morales Ramírez, así como 
a los Magistrados Jorge Ojeda Velásquez 
y Ricardo Ojeda Bohórquez.

Inician talleres en el IJF
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